
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 ATA nº. 129 - Aos 14 dias do mês de fevereiro de dois mil e doze, na sede do Conselho Municipal 
de Assistência Social – CMAS situado na Rua Artur Machado, nº533 - Casa dos Conselhos iniciou 
às 14h10min plenária Ordinária do CMAS. A presidente Maria Thereza deseja boas vindas aos 
presentes, ressaltando que essa é a primeira plenária do ano de 2012 e que a exemplo do ano de 
2011 todos possam realizar um bom trabalho durante o corrente ano. Dando seguimento é 
realizada a leitura da Ata nº. 128 que é aprovada com uma abstenção após acrescentar o valor do 
repasse anual do Fundo Nacional de Assistência Social às instituições credenciadas. Passando 
para os informes a  Primeira Secretária do  CMAS,  Valquíria,  realiza a leitura dos Ofícios do MDS 
-  Ministério de Desenvolvimento Social – nº 53 E Nº 54/ 2011, os quais já haviam sido enviados 
por e-mail à todos os conselheiros e suplentes anteriormente; os referidos tratam dos 
demonstrativos financeiros  de transferências de recursos para o Fundo Municipal de Assistência 
Social efetuado pelo Fundo Nacional de Assistência Social.  A presidente do CMAS ressalta que é 
necessário definir um nome para o Anfiteatro da Casa dos Conselhos para ser encaminhado ao 
prefeito para aprovação; desse modo sugere aos presentes o nome  de “Anfiteatro Maria 
Emerenciana Cardoso” ao que todos concordam. A senhora Maria Thereza informa que  o 
Programa Minha Casa Minha Vida  iniciará sua segunda fase e que a SEDS irá participar na 
liberação de novas casas,  sendo que a demanda será indicada dentro do Cadastro Único. 
Continuando com os informes Maria Thereza  destaca  que a SEDS  tem o conhecimento de quais 
famílias encontram-se em estado de vulnerabilidade e que é necessário criar-se uma Instância de 
Controle do Programa Bolsa Família, sugere  a constituição de uma comissão para trabalhar  a 
questão da instância de controle, a Conselheira Claudia Cristina ressalta que serão convocados 
representantes das secretárias de Educação, Segurança Alimentar e Saúde além da SEDS para 
compor a referida instância, assim se dispõem a compor a comissão as conselheiras: Glaucia 
Garcia representante dos Direitos Humanos, Audirene Regina representante dos Usuários e 
Shirley  Pereira representante das pessoas com deficiência. Ainda no informes item 3.5 - A 
presidente do COMDICAU Michelle Carvalho lembra que no ano de 2011 foi recebido pelo CMAS 
E COMDICAU um ofício solicitando que os referidos conselhos verificassem algumas questões 
junto a instituição  Lar da Caridade, Michelle ressalta que o promotor está solicitando essas 
informações, O CMAS ficou representado pela Conselheiras  Cláudia e Fabiana e o COMDICAU 
representado por Michelle e Onildo. Encerrando os informes  a presidente Maria Thereza  destaca 
que a Emenda Parlamentar 71001163315/2008-61 do deputado Aelton Freitas – referente a 
construção do Centro de Juventude no bairro Residencial 2.000, foi cancelada pela Portaria 366 
de 29 de dezembro de 2011. Dando seguimento a conselheira Cláudia solicita a formação de uma 
comissão  para auxiliar na confecção dos gastos de recursos do IGD-M – Índice de Gestão 
Descentralizada Municipal – Cláudia explica que todos os gastos passam pelo CMAS e que com 
uma comissão permanente do IGD-M será mais fácil acompanhar esses recursos, Maria Thereza 
salienta que durante as reuniões desta comissão, sempre estará presente um técnico da SEDS, 
se dispõem a compor a comissão os conselheiros: Joaquim, Shirley, Rosana e Valquíria.  
Apresentação dos dados do SIM e do Serviço de Convivência e fortalecimento de Vínculos 
referentes aos meses de dezembro de 2011 e janeiro de 2012; Cláudia lembra que os dados já 
foram aprovados pela comissão permanente devendo a informação ser apenas apreciada pelos 
presentes. Durante o Mês de dezembro de 2011, no serviço de Atenção ao Migrante: 96 pessoas 
receberam passes de transporte rodoviário, 338 pessoas receberam acolhimento provisório e 338 
pessoas receberam alimentação, sendo investido no mês de referencia R$ 57.519,96 (Cinquenta 
e sete mil quinhentos e dezenove reais e noventa e seis centavos).No mesmo mês,  no Serviço de 
Convivência e fortalecimento de vínculos foram atendidas 125 crianças e adolescentes com 
idades entre  seis e quinze anos; sendo que destas, 02 crianças apresentavam risco de ocorrência 
de trabalho infantil, o valor do recurso foi de  R$ 47.802,89 (Quarenta e sete mil, oitocentos e dois 
reais e oitenta e nove centavos). Em referencia ao mês de janeiro de 2012, no serviço de Atenção 
ao Migrante: 81 pessoas receberam passes de transporte rodoviário, 407 pessoas receberam 
acolhimento provisório e 407 pessoas receberam alimentação, sendo o recurso de  R$ 57.763,38 



(Cinquenta e sete mil setecentos e sessenta e três reais e trinta e oito centavos). No mesmo mês,  
no Serviço de Convivência e fortalecimento de vínculos foram atendidas 129 crianças e 
adolescentes com idades entre  seis e quinze anos; sendo que destas, 02 crianças apresentavam 
risco de ocorrência de trabalho infantil, o valor do recurso foi de  R$ 53.665,18 (Cinquenta e três 
mil, seiscentos e sessenta e cinco reais e dezoito centavos). Cláudia apresenta aos demais 
parecer favorável ao pedido de inscrição da Creche Frei Gabriel destacando que a creche 
encontra-se em funcionamento há vinte e seis anos, sendo que a mesma possuía o certificado do 
CMAS  e que em detrimento da resolução nº 16/ 2010 do CNAS vem a esse conselho solicitar sua 
inscrição permanente. O pedido foi aprovado por unanimidade pelos conselheiros presentes. 
Dando seguimento Claudia apresenta  a solicitação de readequação de Plano de Trabalho das 
Instituições: Lar Fraterno Maria Dolores, sendo dois planos de emendas e Creche Cássio 
Resende.  Cláudia explica que a Creche Cássio Resende recebeu emenda parlamentar no valor 
de R$ 5.000,00 (Cinco mil reais) para aquisição de alguns utensílios e equipamentos sobrando 
cerca de R$ 1.200,00 (Um mil e duzentos reais) e os representantes da instituição em questão 
solicita a adequação para acrescentar em seu plano de trabalho  uma mesa para computador, 
uma cadeira giratória e um ventilador. No que ser refere ao Lar Fraterno Maria Dolores, seus 
representantes solicitam a readequação de dois Planos de Trabalho, sendo um deles na descrição 
dos materiais, abolindo a descrição dos sub-itens tais como forro de PVC, grades, divisórias entre 
outros, ficando apenas aquisição de  materiais de forma global essa readequação refere-se ao 
plano de Trabalho no valor de R$ 30.000,00 (trinta mil) do ano de 2010, salientando que o referido 
recursos já foi gasto com materiais construção. No Outro Plano de Trabalho do Lar Fraterno Maria 
Dolores no valor de R$ 5.000,00 (cinco mil) referente a Emenda Parlamentar a ser recebido e a 
readequação refere-se a alteração do objeto conforme especificado na natureza de despesa do 
referido plano.  Maria Thereza  ressalta a importância das instituições terem critérios e 
planejamento para a boa utilização dos recursos. A adequação dos Planos de Trabalhos das 
Instituições: Creche Cássio Resende e Lar Fraterno Maria Dolores são aprovados por 
unanimidade. No item Formação Continuada - PRONATEC a ser apresentado pelo Diretor da 
Diretoria de Promoção à Cidadania da SEDS, senhor Antônio Alexandre, o qual não pode estar 
presente, foi apresentado por Maria Thereza na condição de Secretária Municipal de Assistência 
Social, esta explicou que o PRONATEC – Programa Nacional de Acesso ao Ensino Técnico e 
Emprego – tem como público alvo todos os inscritos no Cadastro Único, preferencialmente os 
cadastrados no Programa Bolsa Família com idades compreendidas entre 18 e 59 anos. Segundo 
Maria Thereza a iniciativa faz parte de uma das estratégias do Plano Brasil sem Miséria 
coordenado pelo MDS. De acordo com ela Uberaba foi contemplada com trezentas e sessenta e 
cinco vagas para doze cursos dentre eles destacam-se os cursos de padeiro, soldador, 
assentador de cerâmica, prespontador, caldeireiro, pedreiro, eletricista e armador; as inscrições 
podem ser feitas  somente nos Centros de Referência da Assistência Social - CRAS. Os alunos 
receberão todo o material didático gratuito e passe livre de transporte para se deslocarem até os 
locais do curso. Maria Thereza ressalta que para cada pessoa realizando o curso deve-se haver 
um na reserva pronto para assumir a vaga caso o titular desista.  O aluno pode terminar um curso 
e se inscrever em outro. Foi solicitado o apoio da SEDEC – Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, no que se refere a absorção dos futuros profissionais no mercado de trabalho, os 
profissionais portadores dos certificados do PRONATEC serão encaminhados às vagas pelo SINE 
-  Sistema Nacional de Emprego. A presidente Maria Thereza solicita a divulgação do PRONATEC 
pelos conselheiros e demais presentes na comunidade e agradece a presença de todos.  Nada 
mais havendo a se tratar à plenária encerrou às 15h30min, esta ata foi redigida por mim Valquíria 
Aparecida Getúlio, que será lida e aprovada pelos demais presentes. 

 

 

   


